



L'Actualité des CILQ

11 / 10 / 2022

SOMMAIRE :

P1. « Matinée des CILQ » du Samedi 17 Septembre

P5. « Stand CILQ » à la fête des Associations

P5. « Stand CILQ » à la Brocante des Sablons

P6. « Stand CILQ » à la Brocante de La Victoire

P6. « Stand CILQ » à la fête du Clos des Roses

P7. « Stand CILQ » à la Semaine du goût

P7. Réalisation d'une proposition du CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu

P8. Inter-CILQ « Santé »

« Matinée des CILQ » du Samedi 17 Septembre

Le samedi 17 septembre 2022, s'est tenue aux salles St Nicolas la plénière annuelle des Comités d'intérêts locaux de quartiers à laquelle ont participé plus d'une centaine de personnes, membres des CILQ, les élus et la direction des services dans une ambiance détendue mais studieuse aussi.



Xavier Bombard et Philippe Marini



Le Maire, Philippe Marini

Monsieur le maire, Philippe Marini, après avoir remercié les membres des CILQ pour leur engagement et la qualité de leurs travaux, a présenté les propositions qui ont été validées et dont certaines ont déjà été réalisées. Sans être exhaustif, en voici quelques exemples... arrêt bus René Firmin, mise en sécurité du quartier Pompidou, enfouissement des bacs à verre, expérimentation dans la gestion des encombrants, aménagements dans le quartier des hauts sablons, aménagement de la rue de Pierrefonds, le skate park, certaines propositions favorisant la communication dans le cadre de l'ANRU (QR code, maquette),



Xavier Huet DGS, Pierre Verley, adjoint au Maire de Marcq en Baroeul et des élus de Compiègne

Téléphone : 03 44 40 73 46

Messagerie :

xavier.bombard@mairie-compiegne.fr
kamel.touih@mairie-compiegne.fr
taline.camgoz@mairie-compiegne.fr



Xavier Bombard, Kamel Touih Pierre Verley, adjoint au Maire de Marcq en Baroeul

Ensuite chaque comité a pu rapidement présenter les sujets sur lesquels il travaille et ceux sur lesquels il a l'intention prochainement de se mobiliser. Trois élus ont pu exprimer leur point de vue sur les CILQ et leurs travaux qu'ils apprécient dans l'intérêt de la ville.

Puis Pierre VERLEY, adjoint au maire de Marcq en Baroeul, en charge de la démocratie participative, a témoigné de son expérience dans une ville qui ressemble à Compiègne et qui a développé depuis plus de 15 ans la participation citoyenne. De quoi nous éclairer pour tracer notre route à Compiègne...

Puis chacun s'est dirigé vers les ateliers organisés sur trois sujets : - la jeunesse et les adolescents, que faire avec et pour eux ? - quelle évolution de la participation citoyenne à Compiègne ? - quelle ambition des Compiégnois pour leur ville de demain ?

En conclusion... quelques réflexions principales qui pourront aider les CILQ dans la conduite de leurs travaux à venir.



Une assistance nombreuse et attentive à la Matinée des CILQ



Les Roll up de chaque CILQ

.... de Pierre Verley, adjoint au maire de Marcq en Baroeul

La démocratie participative est un organe vivant, qui doit bouger / évoluer. Cela peut paraître long mais ce temps long est indispensable pour prendre l'habitude du dialogue, concevoir les réflexes (élus – citoyens- services) et construire de la confiance.

La démocratie participative a besoin d'étapes :

L'Information - la Consultation – la Concertation – la Collaboration -> On con construit.

La co-construction, demande un engagement dans la durée, de la confiance.

Et d'un cadre qui permet d'apprendre et aller par étape

« La contrainte libère »



Pierre Verley, Malika Dekhane (CILQ La Victoire) et Jean-Luc Mansuy (CILQ Centre-Ville) à l'atelier sur l'évolution de la participation citoyenne



..... de l'atelier sur l'évolution de la participation citoyenne à Compiègne qui seront reprises pour nous permettre d'avancer dans notre aventure CILQ.

L'action des CILQ doit être encore plus visible

Le lien CILQ – Elus – Services est indispensable pour mieux connaître les décisions qui sont inspirées par les travaux des CILQ

Le lien entre les CILQ et les réunions de quartiers, est utile pour faire part aux citoyens des actions menées ou en cours.

..... de l'atelier sur ce qu'on peut faire pour les jeunes, les adolescents

Une proposition - Développer les activités culturelles (cinéma, théâtre, vidéo, musique,...) en créant des espaces où les jeunes pourraient s'y exprimer.

Un INTERCILQ sur le sujet, en faisant participer en priorité les jeunes, serait utile pour aller plus loin dans les propositions.



Alexandre Marlot, animateur, Sophie Schwarz, Oumar Ba accompagnés de jeunes Compiègnois



L'atelier sur la jeunesse



Des jeunes Compiègnois concentrés lors de l'atelier sur la jeunesse



L'atelier sur le Compiègne de demain

.... de l'atelier sur l'ambition des habitants pour leur ville

On identifie une ville harmonieuse sur sa capacité à développer un environnement où l'on peut travailler, vivre, se distraire, se soigner, élever ses enfants, y vieillir dans la tranquillité, le tout dans un cadre agréable et respectueux de l'environnement.

Quelques pistes pour Compiègne ville citoyenne...

- Une ville durable
- Une ville autonome en énergie
- Une ville connectée

Compiègne doit accentuer la promotion du tourisme à vélo, améliorer la mixité sociale, les rencontres...

Les CILQ sont maintenant présents à de nombreux évènements organisés par la Ville et se font connaître de plus en plus.

« Stand CILQ » à la Fête des Associations



Le samedi 11 Septembre, la Fête des Associations où un stand CILQ a été mis en place, a permis aux Comités de gagner en visibilité et de rencontrer des habitants qui ont souhaité rejoindre le CILQ de leur quartier.

« Stand CILQ » à la Brocante des Sablons



Philippe Marini avec Hugues Mahieux, Isabelle Guerin et Thierry Meresse du CILQ des Avenues

Dimanche 18 Septembre, Le CILQ Les Avenues / Les Veneurs / Saint Lazare / Les Sablons a participé à la Brocante des Sablons où Monsieur le Maire a pu exprimer l'importance des CILQ dans l'amélioration de la vie des quartiers de Compiègne.

« Stand CILQ » à la Brocante de la Victoire

Après trois ans d'absence, le quartier de la Victoire a pu profiter du retour de sa brocante annuelle. Pour l'occasion, le CILQ La Victoire / Les Maréchaux y a tenu un stand pour faire découvrir aux habitants du quartier les actions menées au sein de leur comité. De nombreux contacts ont pu être pris.



Membres du CILQ La Victoire / Les Maréchaux avec Marie-Christine Legros

« Stand CILQ » à la Fête du Clos des Roses



Alou Bagayoko avec les membres du CILQ Clos des Roses/ Les Jardins / Camp de Royallieu

Samedi 8 Octobre, à l'occasion de la fête du Clos des Roses, le CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu a tenu un stand afin de permettre aux habitants du quartier et de Compiègne de découvrir les projets et actions menés pour améliorer la vie de leur quartier en particulier sur le Projet ANRU.

« Stand CILQ » à la semaine du goût



Le CILQ Centre Ville / Petit-Margny / Capucins / Saint-Germain a reçu la visite de Laurent Paget, membre du CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu et Francis Picot, Président du CILQ Bellicart

« Venez goûter aux CILQ », c'était le slogan du CILQ Centre-Ville / Petit-Margny / Les Capucins / Saint-Germain le samedi 15 Octobre, dans le cadre de la semaine du goût où se tenaient sur la Place de l'Hôtel de Ville des animations et des Stands.

Ils ont pu faire découvrir aux habitants du Centre-Ville et des autres quartiers de Compiègne leurs projets et ont pu prendre des contacts avec de futurs membres.

Des membres d'autres CILQ ont fait le déplacement pour venir les soutenir.

Réalisation d'une proposition du CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu

Des panneaux « QR CODES » ont été disposés dans le quartier des musiciens au Clos des Roses suite à la proposition du CILQ. En scannant les QR codes, les habitants ont un visuel du devenir de leur quartier qui va changer dans le cadre du projet ANRU.



QR Code placé dans le quartier des Musiciens au Clos des Roses

Inter-CILQ « Santé »

Le 7 Septembre 2022, l'Inter-CILQ « Santé » a été réuni avec le Dr Diab et Martine Jacquelin pour faire un point sur les actions menées pour permettre et favoriser l'installation des médecins à Compiègne en tenant compte en grande partie des idées des CILQ.

La prochaine réunion de cet Inter-CILQ aura pour but d'échanger avec Chloé Lallich, responsable du guichet unique mis en place par l'Agglomération, sur la mise en œuvre des décisions prises par l'ARC et sur les perspectives à court, moyen et long terme que les propositions de l'Inter-CILQ « Santé » peuvent offrir.

Le Flyer qui est maintenant édité à l'adresse des candidats à l'installation sur Compiègne et l'agglomération

Professionnels de santé, installez-vous à Compiègne !

Ville royale puis impériale, Compiègne occupe une position géographique privilégiée aux portes de Paris, à 1h par l'autoroute A1 et à 45 mn de l'aéroport Roissy Charles de Gaulle.

Au cœur de l'une des plus belles forêts d'Europe, Compiègne n'est pas seulement une ville qui soigne son passé historique et son cadre de vie exceptionnel, c'est aussi une ville dynamique qui propose de nombreuses animations festives, culturelles et sportives.

L'hôpital de Compiègne et la récente polyclinique Saint-Côme proposent des plateaux techniques performants et pluridisciplinaires qui sont un excellent complément à la médecine de ville, couvrant tous les besoins d'un bassin de population de 250 000 habitants qui s'étend jusqu'à Noyon et Crépy-en-Valois.

L'hôpital et la polyclinique sont aussi dotés de services d'urgence. La Polyclinique a une capacité de 270 lits avec 10 salles d'opération et l'hôpital 1 179 lits avec 11 salles d'opération.

Ces deux acteurs essentiels de la santé ont aussi des complémentarités avec 3 EHPAD et 1 IMPRO publics et de nombreuses maisons de retraite privées ainsi qu'un tissu solide d'activités paramédicales.



Comment vous installer dans le compiégnois ?

L'Agglomération de la Région de Compiègne favorise l'installation des professionnels de santé par :

- * Des aides financières
- * Des aides dans la recherche de locaux professionnels
- * L'accompagnement à l'implantation professionnelle du conjoint
- * Des facilités pour inscrire les enfants dans les nombreuses écoles publiques et privées



Votre contact professionnelsdesanté@agglo-compiegne.fr ou **03 44 40 76 45**

Contact CPTS : cpts@contact-compiegne.fr ou 03 60 40 63 60

Les aides financières de l'ARC

L'aide forfaitaire à l'installation

400€ / mois pour la prise en charge du loyer professionnel sur 2 ans, si le professionnel s'engage à rester au moins 4 ans sur le territoire.

Bénéficiaires :

- * les médecins généralistes thésés en primo installation libérale,
- * les médecins thésés qui exercent hors du département de l'Oise.

La bourse pour les internes

700€ / mois les 2 dernières années d'internat pour les internes qui s'engagent à exercer sur l'ARC durant 5 ans.

Les aides financières de l'ARS

30 000€ en ZAC et **20 000€** en ZAR pour les frais d'installation

6 900€ bruts / mois de revenu minimum garanti les 2 premières années en ZAC et ZAR

5 000€ / an pour les médecins impliqués dans des démarches de prise en charge coordonnée et accueillant des futurs médecins en formation en ZAC et ZAR

2 300€ à 4 600€ / an pour couvrir les périodes de disponibilité entre deux contrats des médecins remplaçants en ZAC (CPTN national)

1 200 €/mois pour les étudiants de médecine à partir de la 2ème année qui s'engagent à s'installer dans une zone sous-dense en ZAC CESP.

Détail des conditions :

<https://www.hauts-de-france.ars.sante.fr/zonage-medecins-liberaux-en-hauts-de-france-trouvez-votre-commune>

Les aides financières du Conseil départemental de l'Oise

Jusqu'à **20 000 €** pour l'installation (hors médecins spécialistes).

Jusqu'à **40 000 €** pour les chirurgiens-dentistes.

Prêt à taux 0% allant de 8 000 € à 50 000 €, cumulable avec l'aide à l'installation

Détail des conditions :

<https://www.oise.fr/actions/sante-social-solidarite/plan-oise-sante/professionnels-de-sante>

Les aides financières de Oise Est Initiative

Prêt à taux 0% allant de 2 000 € à 10 000 €

Tél : 03 44 23 00 29



INFORMATION DE DERNIERE MINUTE

Madame Laurette Donnez et Monsieur Vincent Cacheur prennent la succession de Monsieur Sébastien Dupray en tant que co-présidents du CILQ Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu.

Bienvenue à nos Nouveaux membres

- ⇒ **Royallieu Pompidou / Royallieu Village** : Amine Ait Ouarraou, Daniel Gauchet, Mamadou Gueye
- ⇒ **La Victoire / Les Maréchaux** : Imane Fadhloune, Gamal Haridy, Eric Henninot, Marie-Jeanne Latour, Hamidou Ndiaye, Bouchra Zarray
- ⇒ **Bellicart** : Crystel Guntzburger, Christophe Dosimot,
- ⇒ **Les Avenues / Saint-Lazare / Les Veneurs / Les Sablons** : Martine Carpentier, Anne-Sophie Lagache, Jaouad Olqma, Benoît Pénet,
- ⇒ **Clos des Roses / Les Jardins / Camp de Royallieu** : David Teixeira
- ⇒ **Centre-Ville / Petit Margny / Saint-Germain / Capucins** : Andrea et Alexis Berganzo, Géraldine Dandrieux

